

Fusilamiento de 8 inocentes en México FRACASA UN INTENTO REVOLUCIONARIO EN PORTUGAL

La verborrea del Brujo Imperial

Washington.—Con singular algabía, como sólo podría encontrar paralelo en un Congreso de Psitacología, los encapuchados del K. K. K. «quí reunidos en «Klovokation» escucharon, interrumpiendo a ratos el discurso con formidables alaridos al «Gran Brujo Imperial» Evans, que dirigió terribles anatemas kuku klanísticos contra los pueblos extranjeros, contra los norteamericanos que no son ciento por ciento, contra los católicos y a favor de la exiltación casi mística de los Estados Unidos. Terminó la insigne perorata con una rogativa a todos los americanos para que en el caso de que cualquier potencia se atreva a mezclarse en los asuntos mexicanos por causa de las campañas anti-eclésiásticas del General Calles, todos los encapuchados estén prestos a poner en actividad las invisibles fuerzas de su Imperio para aplastar a los que tal osadía tengan.

Un brote rebelde sofocado por el gobierno lusitano

Lisboa, Portugal.—Refiriéndose a las noticias de una alteración del

orden público, ocurrida en la parte Norte de la República, ha publicado el gobierno portugués una nota oficial diciendo que ocurrió un conflicto en Chaves, cerca de la frontera, entre elementos militares y que fué sofocado completamente, reinando orden absoluto en todo el país.

Un capitán de infantería intentó iniciar una revolución en Chaves, pero solo lo secundaron unos cuantos soldados. Los oficiales se negaron a unírsele por lo cual, los rebeldes los arrestaron.

Posteriormente el capitán rebelde comprendiendo que no recibiría más apoyo, se rindió al jefe de su regimiento.

Fué asesinado por tres misteriosos personajes un comunista de Chicago

Chicago.—Tres hombres que no han sido identificados asesinaron a Frank Bukoff, individuo que era muy activo en los asuntos socialistas y comunistas. El cadáver fué hallado entre recortes de periódicos y comunicaciones que trataban del sovietismo ruso y las empresas comunistas en China y otras partes del mundo.

Eran inocentes los fusilados en Colima

México.—El Procurador General de la República ha recibido la denuncia de que se cometió un verdadero asesinato en las personas de los supuestos complotistas que un número de ocho fueron fusilados en Colima.

Se asegura que el propio presidente municipal hace la denuncia, y los familiares de las víctimas han presentado formal acusación, por habere demostrado ahora después de muertos por los soldados, que eran inocentes los ejecutados, como lo son los que continúan presos, pues nunca ha existido el complot que inventó el general García, jefe de las armas de la ciudad, apoyado por el general Talamantes, jefe de las operaciones.

México.—Las informaciones oficiales que se recibieron ayer en la Secretaría de Gobernación, hacen saber que en el pueblo de Tonila, perteneciente al Estado de Jalisco y vecino a la frontera con Colima, fueron detenidos siete individuos cuyos nombres no se han dado por la prensa, y los que las autoridades asegu-

ran que estaban complicados con los complotistas que en pasados días fueron fusilados en Colima, y de los cuales hay aún en la cárcel como cuarenta personas.

La información expresa que esos sujetos fueron sometidos a un sumario Consejo de Guerra y fusilados en el acto. La captura la llevaron a cabo fuerzas rurales de Jalisco, por encontrarse dentro de la jurisdicción de ese Estado y el parte expresa que no hicieron sino una débil resistencia.

En la misma información dada a la Secretaría de Gobernación, se expone que hay pruebas de que el complot de Colima no era dirigido contra el gobierno del centro, sino que tenía un carácter local enteramente, y se trató tan solo de derrocar a Solórzano Béjar, el sátrapa colimense que ha cometido tantos atentados.

Dicen las fuerzas que capturaron a los inodados en el complot que fueron capturados en Tonila, que en C Guzmán recibieron instrucciones de proceder con toda energía contra los que intentaran trastornar el orden y que por ello aunque eran civiles los capturados, los sujetaron a consejo de guerra y los ejecutaron.

Una nota del parte oficial aseguran que expresa claramente, que en honor de la verdad se ha comprobado que no tenían ligas ni conexión alguna con los católicos, que se ha limitado a su resistencia pasiva, sin alterar el orden ni con demostraciones públicas de descontento.

Con estos son ya quince los fusilados por el supuesto complot, y con este motivo entre los vecinos y familiares de las víctimas existe gran animosidad contra los que ejecutan sin permitir defensa legal, a los que consideran complicados, prescindiéndose las facultades que tienen para que ejerzan venganzas personales.

Una anciana pordiosera parisiense ganó con la mendicidad dos millones

París.—Al fallecer uno de los tipos fami iare sde París, una anciana que durante muchos años había pedido limosnas a los transeuntes, se descubrió que había acumulado una fortuna de dos millones de francos.

El dinero fué hallado en el colchón de la cama en que falleció en un barrio pobre.

Circular del Ministro de Educación

El pueblo ha agradecido mucho la reciente circular del Secretario Dobles Segreda encargado de la Cartera de Educación.

En realidad era ya mucha la gosa-dera en escuelas y liceos y hay que poner justamente un dique.

Lo mismo puede decirse del teatro que se favorece mediante la escuela donde se hace propaganda mediante los niños.

Ha dicho el Sr. Profesor Dobles que prefiere sencillez y pobreza en las escuelas antes que la mendicidad a que se había llegado.

Los cuadros de niñas que salían a expender localidades para veladas escolares originaron esta circular que empeñosamente comentamos y que le caerá muy bien a cierto profesor de la primera y de la segunda enseñanza que se dió por aludido y que contestó nuestro artículo anterior queriendo ridiculizar a los miembros de la Congregación Mariana que nada le han hecho a ese caballero.

Empleados pundonorosos, buenos obreros, miembros altos de nuestra sociedad, distinguidos elementos del foro y de la medicina, del comercio y de la banca, son Marianos y no les alcanzan las pobres piedrecillas tiradas por el articulista de La Nueva Prensa.

Era tanto el desorden que se había formulado por la pedigueñería escolar y por la danza, que el Sr. Dobles tuvo que dictar su circular que ha venido a ser un dique.

También en esos días llegó a la Secretaría una queja de un señor diputado a quien le mandaron una hija suya a vender localidades y si no estamos equivocados, esto pasó en Cartago.

De suerte que la queja era justa y que el gobierno se puso con la buena tesis que aquí lanzamos, aunque alguien se haya picado.

Quejas contra el Administrador del Mercado

Muy temprano llegan al mercado los productores de verduras y frutas. Por lo general arriban esas gentes a las 5 o 5 1/2. Ahora no se les deja colocar en la orilla de la calle sus cargamentos y por esto el viernes y el sábado hubo protestas.

Ojalá la Comisión de Sanidad arregle este asunto, pues no hay que molestar a los campesinos que traen productos a la capital.

Muerte del Sr. Presidente de Guatemala

Se ha recibido en esta capital la inesperada noticia del fallecimiento, a consecuencia de un ataque de angina maligna, del Sr. Presidente de Guatemala, Gral. e Ingeniero don José María Orellana.

Dios lo haya perdonado, que bastantes males hizo a su patria en su calidad de usurpador de la primera magistratura de la nación hermana.

Su historia de gobernante puede compendiarse en breves palabras.

Cuando Guatemala, durante la Administración de don Carlos Herrera, iba apenas reponiéndose de la postración en que la dejara sumida el tenebroso régimen de Estrada Cabrera, surge Orellana y de un cuartelazo rompe el orden constitucional, derroca al Gobernante legítimo y se adueña del Poder, causando su felonía verdadero estupor al mundo.

Como buen liberal tuvo a sus conciudadanos meti-

dos dentro de un zapato, durante todo su gobierno y últimamente trataba de remedar a su vecino el Presidente Calles de México en su posse de perseguidor de la Iglesia.

Abrigamos la esperanza de que antes de pasar a la eternidad tendría tiempo de arrepentirse de sus errores y así Dios habrá podido tratarlo con misericordia.

«El Mundo» de esta capital, siempre enamorado de los perseguidores de la Religión y por fanatismo sectario, en el N^o de ayer, al dar la noticia de la muerte de Orellana, dice que éste fué un patricio al cual Guatemala le debe muchos de sus mejores adelantos. Pero no hay tal. Pocos, muy pocos progresos y esto materiales, podrían apuntarse al haber del dictador fallecido, que no pasó de ser un hombre de espada al cinto, empeñado en demostrar que para él no se habían escrito ni la

Constitución ni las leyes.

La Historia tendrá que juzgar con dura severidad su actuación en el Poder.

Que descanse en paz y que su inesperada desaparición del mundo de los vivos sirva de saludable aviso que mueva a su amigo Calles a cambiar en sus métodos de gobernante; porque cosa terrible debe ser sin duda, comparecer ante el tribunal de Dios, cargando el pesado fardo de las responsabilidades del mal mandatario.

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus establecido por Ramón Acosta Soto, por constar del informe del Juez 2^o. Civil de esta provincia que ordenó su libertad.

—Leído el escrito de David Chacón Jiménez en que interpone recurso de hábeas corpus y con vista del informe del Alcalde del cantón de Desamparados en que dice que contra Chacón dictó auto de

Pasa a la cuarta página

De los "Sueños de Luciano Pulgar"

En esto íbamos de mi sueño y de las reflexiones del señor Jovellanos, cuando en una heredad cercana se dejó ver un novillo muy gordo y muy lucio, que triscaba y corría sobre verdes campos. Ese es (dijo el sabio) el becerro de oro, el buey Apis que está devorando en estos días los huertos y jardines donde han vivido la conciencia, la justicia, la misericordia y la fe. Todas estas cosas están amenazadas ahora más que antes por la codicia, idolatría reinante hoy en el mundo y causa de todos los males que lo aquejan, como lo enseña el divino civilizador de las gentes. La venida de estos males es incontenible para todas y cada una de las naciones, las cuales están amenazadas no por torrentes que pasan, sino por mareas que anegan y agobian. Eso es inevitable; pero también es absurdo acelerar y agravar el mal, reduciendo la fórmula de la civilización al mero capítulo de los intereses materiales, es decir, a la industria, a la riqueza y a las mejoras relacionadas con esos fines. No sólo de pan vive el hombre.

Aquí fui capaz de disentir de la doctrina de Jovellanos, a quien dije:

—Perdone, señor, si me atrevo a observar a usted

que habiendo llegado para Colombia la hora de *americanizarse*, hay que poner punto o paréntesis a tantas ideas falsas como tienen opilada y enteca a esta república, la cual gira en torno del magal de los odios y de la ignorancia, y se ve atada al poste de una parálisis lastimosa. En los Estados Unidos no entienden esto de actividad política del sacerdocio, ni de concordatos, ni de auxilios oficiales a la Iglesia, ni de instrucción religiosa. Allí miran estas cosas como causas que han convertido a Colombia en isla solitaria, batida por las olas de la civilización, que al fin anegará este islote de mazapán y no de roca.

—Déjese de eso, Luciano (me contestó don Julián) y atienda a que el vocablo que usted emplea y el plan que propone son disparatados desde la planta a la cima. Su *americanización* equivale a decir que nosotros no somos americanos; equivale a reservar ese calificativo geográfico como privilegio de los Estados Unidos; y equivale a pervertir y anular la doctrina de Monroe, pues según el prurito americanizante, la fórmula «América para los americanos» no equivale a «América para todas estas repúblicas», sino a «América para los

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Estados Unidos.» Ya ve usted como la novelería de una palabra frívola entraña grandes peligros. En cuanto al plan de borrar de nuestra república, de nuestra sociedad y de nuestros gobiernos aquello que arraiga en nuestras más antiguas tradiciones y en nuestros caracteres más profundos, ese plan sí que es insostenible. Abra los ojos y discurra por la extensión de la historia, y hallará que todas las naciones tuvieron un cuerpo y una alma, que son el Estado y la autoridad religiosa, y hallará, todavía con mayor claridad, que en medio de las disputas y divergencias que forman la tela de esa historia, la Cruz es brújula, ánora y faro de la especie humana. Ya se quisieran los Estados Unidos estar en la condición homogénea de Colombia, para poner en armonía su inmenso poder material con sus aspiraciones espirituales, de las cuales suele dar pruebas solemnes ese gobierno, a pesar de la diversidad inmensa de elementos que bullen en el seno de aquella nación singular. Ya lo demostraré a usted en otra ocasión.

Americanizarnos no; vivir como americanos sí. Unirnos en espíritu y en verdad, en concordia cristiana, para cultivar en nuestro suelo el árbol salvador del progreso, bajo la forma de trabajo, industria y mejoras materiales; bajo la forma de instrucción popular indefinidamente difundida, y de instrucción superior, proporcionada a nuestro estado y circuns-

tancias; y bajo forma de adhesión firme al Evangelio y a la Iglesia, de caridad que desata las dificultades públicas, y de armonía social para librarnos de las plagas que a otros pueblos agobian. (1)

Los servicios desinteresados son un cáliz cuya hiel se amarga más y más, a medida que los años hacen más espeso el asiento de ese cáliz. Un patriotismo exento de sinsabores, un patriotismo cómodo y epicureo, no es patriotismo.

Las desventuras políticas tienen también su soberbia.

La falsía y la crueldad son la prensa que exprime el acíbar y la mano que lo ofrece; pero la fuente de ese acíbar es nuestro propio corazón, que se olvida de su deber y de su ley. El mal brota cierto por de fuera, pero abunda más en nuestro interior, alzándose en ola pujante del impulso de nuestras pasiones.

(1) Estas doctrinas convienen a todas las repúblicas hispanoamericanas, pues todas, cual más, cual menos, están padeciendo de las mismas aberraciones de la de Colombia. Si la lengua, la fe y la historia y tradiciones de un pueblo son los fundamentos de la idea de patria, mal hacen los que los debilitan o destruyen porque trabajan contra la existencia de ella. Pág. 178 sig. del T. I.

El transcriptor

Fiesta en Escasú el 29

Todo está listo en la vecina y pintoresca ciudad de Escasú para la festividad de San Miguel Arcángel.

Desde la víspera se anunciarán los números del programa consistente en rosario solemne, sermón y juego de pólvora.

El 29 habrá varias misas de comunión y la mayor, que será a las nueve, después de la gran procesión del patrono que se celebrará alrededor de la plaza.

El presbítero don Manuel Zavaleta ha hecho grandes preparativos y hay completa animación en Escasú, que estará de gala y suspenderá sus labores en esa fecha.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Santoral

Martes 28.—San Wenceslao, rey de Bohemia, mártir y el beato Simón de Rojas.

SAN WENCESLAO, REY Y MR.

Fue San Wenceslao hijo de Vratislao, príncipe cristiano y su madre Drahomira era gentil. Educado en santidad por su abuela santa Ludmila, enfró Wenceslao en posesión del reino de Bohemia, que le ofrecieron los principales del reino, gobernándolo con singular acierto, siendo tanta su caridad para con los huérfanos, mendigos y viudas, que los hospedaba en su palacio y los servía por sí mismos. Respetaba tanto a los sacerdotes, que mereció, estando para dar batalla contra Radislao, duque Crimense, tener en su asistencia a dos ángeles del Señor. Finalmente, su impío hermano Boleslao le hizo quitar la vida en un convite, siendo también autora de tanta maldad su madre, a quien tragó la tierra. El hermano, viendo los innumerables prodigios que el Señor obraba por Wenceslao, trasladó el santo cuerpo a la iglesia Pragensis, que el mismo Santo había edificado. Fue su glorioso martirio el día 28 de Septiembre, año de 938.

PENSION MODERNA

Situd 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

DOLOR DE CABEZA
AGOTAMIENTO
RESFRIADOS

JAQUECA
NEURALGIA
GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas
GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.

Administrador

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Pero entre la gente sencilla, entre los campesinos, sobre todo, en cuyos pechos se anida el más puro patriotismo, se ignoraba a semejante infamia; y en toda la extensión del territorio sonorense, desde Nogales hasta el Río Mayo, continuaban organizándose contingentes de voluntarios, que bajo la dirección de oficiales expertos, se adiestraban en el manejo de las armas para entrar a la gloriosa lucha.

Uno de estos contingentes de patriotas, compuesto de poco más de cien hombres, vecinos del heroico pueblo de Rayón, en el Distrito de Ures, encabezados por el Presidente Municipal, Manuel Antúnez, se dirigieron a Hermosillo para ofrecer sus servicios al Coronel Calles, en contra de los invasores.

Con la más fría y cruel indiferencia ante aquel gesto de ublimo amor a la Patria, el Gral. Calles dispuso que aquellos humildes y abnegados ciudadanos fueron acuartelados en su corralón de la inmediata Villa de Seris, «hasta nueva orden».

Pero pasaron días y meses, sin que los voluntarios del Rayón supieran a qué atenerse. Ellos, en su mayor parte hombres de campo, habían abandonado el arado que les proporcionaba el sustento de sus familias, para empuñar el fusil, en cumplimiento de un deber sagrado. Ellos se habían sacrificado, empleando sus economías, el fruto de su santo trabajo, en adquirir armas, caballos y parque, para combatir a los enemigos de la Patria; y se les tenía

allí, como prisioneros, privados a veces hasta de un mendrugo para alimentarse, y de un jergón miserable para defenderse de las inclemencias del tiempo.

Fungía como jefe de ellos, en calidad de Sargento Primero el honrado obrero Tranquilino H. Alvarado; individuo que por su bondadoso carácter, por su sinceridad, y más que todo, por su acendrado patriotismo, se había conquistado generales simpatías entre los revolucionarios, y muy particularmente, el afecto fraternal del jefe de la artillería callista, un gallardo y valiente joven cuyo nombre sentimos no recordar, por el decidido apoyo que prestó a los voluntarios de Rayón para salir con bien de la bochornosa situación a que los había reducido el despotismo del General Calles.

Este, como de costumbre, se había retirado a su feudo de Agua Prieta, lugar estratégico para la explotación del contrabando de ganado de turbias procedencias, a que estaba dedicado. Allí recibió varias comunicaciones del Sargento Alvarado, solicitando su baja y la de sus compañeros para regresar a sus hogares, y no contestó ninguna.

En vista de aquel silencio tan obstinado, y sabedor el Sargento Alvarado de que se estaba tratando con el Cuartel General de enviarlo con sus compañeros a la campaña contra los ya quis rebeldes, resolvió, aconsejado por el jefe de la artillería, acudir a la prensa para publicar un curso de protesta dirigido al Gral. Calles, y aunque el único periódico que circulaba en la localidad, tenía

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

De Guadalupe

Luz

Estamos cansados de llamar la atención al Sr. Administrador del Tranvía Mr. Ziok por la mala luz en esta ciudad.

Servicio deficiente del tranvía

El servicio del tranvía es peor que el de antes, por los atrasos de las carreras, ejemplo: el tranvía que sale de San José a las 5 y 20 vuelve a las 6 p. m. es decir, cuarenta minutos de atraso.

El mejor servicio sería el siguiente: 2 carros diarios y 4, de 10 a 12 y de 4 a 6 p. m.

REPORTER

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

carácter semificticio, era tanta la justicia que asistía a Alvarado, que no encontró ninguna dificultad para lograr su objeto.

(Continuará)

LEJANIA

Luchando contra la inclemencia del tiempo pude al fin atravesar la selva umbría.

Ahora, fatigado y anhelante contemplo la extensa llanura. Más allá lejos... muy lejos, la montaña azul me invita a escalar su cumbre. Yo vacilo: agobiado por el cansancio quisiera reclinar mi cabeza en la alfombra natural de la pradera; mas una voz interior, una ansia infinita me dice: «Más Allá». Y, el sol con sus rayos candentes uelma mi piel y rinde mi cuerpo; sí, me abrumba la fatiga, pero yo sigo, y sigo sin cesar avanzando, siempre adelante, adelante siempre. Y en tanto que yo avanzo, grandes rachas de aire tibio vienen, con choque rudo, a dar contra mi faz... Y, el dombo gigantesco de la atmósfera invade todo mi ser con un sobrecogimiento extraño...

Todo puede oponerse a mi paso pero yo sigo mi marcha con ímpetu y coraje de falange macedónica...

Llegaré a la cumbre de la montaña? No dudo que sí. Más allá de esa montaña existe una aldea pintoresca y bella; hay en esa aldea un palacio magnífico: el palacio de mis ensueños..... Magnificencia y lujo y tesoros muchos encierra ese palacio; es una joven princesa, deslumbrante de belleza y hermosura la que cuida de él. Ella me espera y yo ansio llegar a ella...

Por eso soporto la inclemencia del tiempo y los rayos candentes del sol y el aspecto terrorífico de la atmósfera. Por eso prosigo mi marcha, sin detenerme un instante, hasta escalar la cumbre de la montaña azul y llegar al palacio de mis ensueños...

José Buqamante C.

Santa Ana, setiembre 21 de 1926

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - - APARTADO 414

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

¡NOVEDAD! LA ZURCidora MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCidora MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España



Si en un lugar no pueden darle BAYASPIRINA, o sea las legítimas tabletas "BAYER" de Aspirina, búsquelas en otra parte. Vale muy bien la pena de caminar un poco más por recibir las tabletas genuinas, puras y originales, recetadas desde hace años por los médicos, famosas en todo el mundo y dignas de absoluta confianza.

Y para estar enteramente seguro de que recibe el producto legítimo, fíjese si la cajita en que va el tubo tiene, en ambos extremos, el Sello Amarillo de Garantía con la CRUZ BAYER.

Cuando sólo quiera comprar una dosis,

¡no reciba tabletas sueltas!

Pida el Sobre Bayer, si necesita dos tabletas, o el Sobrecito Bayer, si le basta con una. Así recibe Ud. tabletas legítimas, limpias y frescas.

¡Acuérdese! No vuelva a decir: "tabletas de Aspirina." Diga: "BAYASPIRINA" y evítese un disgusto.



La Fiesta de la Raza y sus preparativos

En realidad los festejos de nuestra Independencia estuvieron muy fríos en esta capital. Fuera del magnífico número que dieron las escuelas con su hermoso desfile de seis mil niños, no hubo para el pueblo ningún acto grandioso.

En el gobierno nacional, y en el local o municipal, ya no hay justa preocupación por celebrar estas fiestas.

Las recepciones en palacio son solo para la alta sociedad y de allí que el espíritu público decaiga por todos los ámbitos del país.

Quisiéramos que para la fiesta de la Raza el 12 de Octubre que viene, hubiera más reacción y más conciencia de la importancia que tiene para americanos, españoles, franceses e italianos.

Conmemorar la fiesta del descubrimiento, glorificar a Colón, evocar la pujanza del hispano americano, debe ser la tarea de todos, especialmente de los costarricenses y de los españoles.

Por eso hacemos un llamamiento a la juventud, al profesorado y a las autoridades para que el 12 de Octubre se haga una gran fiesta.

No somos rudos adversarios para otras razas, pero queremos la supremacía de la nuestra. Su pujanza está palpable minuto a minuto. Ahí está Franco con su triunfo sobre el Atlántico que acaba de cruzar en rápido vuelo llegando a Buenos Aires. Allí está Cierva, cuyo descubrimiento de la utopía para asegurar la estabilidad de los aeroplanos, y que acaba de ser adoptado en Inglaterra para sus aeronaves.

Lumen

El Circo Atayde pierde su valioso elefante

Una noticia bastante sensacional. Costa Rica, es país de las novedades. El año pasado cayeron aquí tres premios de loterías extranjeras.

Además hemos presenciado numerosas catástrofes aviatorias. Solo faltaba que aquí se muriera un elefante.

Tal cosa pasó el sábado en Heredia a donde se había trasladado el Circo Atayde.

Por desgracia desde la llegada el gran paquí termo estuvo enfermo y todo esfuerzo de los propietarios y de los veterinarios fué inútil y el sábado expiró el noble animal, cuyos restos van a ser regalados al Museo Nacional. Sentimos mucho la pérdida de los empresarios.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono N 490

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 100 SPORTMEN Favorecido: Efraim Monge.

Acción N° 96 ROLL TENGOR Favorecido: Dora Anderson.

Presenciar: S. López, Francisco Rodríguez

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau-226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas e realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 1/2 -
París.....	57 -
España.....	305 -
Italia.....	74 -
Suiza.....	388 -
Bélgica.....	54 -
Berlín.....	401 1/2 -
Amsterdam.....	0.40 1/2 -

Cartago al día

Que se matriculen

Cuando el vecindario tiene convencimiento del exterminio de los canes, se apresura a ocultarlos. Parece más justo que se hiciera un censo de todos ellos y que luego se matriculen. Esta sería una nueva entrada al erario municipal.

Profilaxis

La profilaxis venerea ee está llevando a cabo de una manera rigurosa. La orden del señor Comandante, es llevar al registro todas aquellas sirvientes de vida sospechosa. Es de alabar el proceder de Chequel.

Decaimiento

El entusiasmo delirante por formar un parque en la Plaza de los Angeles, decayó al golpe de querer llamar a la puerta de los bolsillos. Todo fué flor de un día. Pero, si se hiciera una contribución voluntaria, no necesitaríamos de pedir peras al olmo.

Se necesita

Es de desear para evitar el desenfreno del lenguaje nada culto que se observa en la chusma que asiste a los teatros Apolo y Cine que los empresarios pidan policía, para hacer guardar respeto a los que fomen-

tan el desorden, valiéndose de la ausencia de la policía de orden y seguridad.

Tifoidea

Se dice que en el Paraíso ha aparecido la fiebre tifoidea con caracteres alarmantes, muriendo a consecuencia de esta epidemia un joven de unos 14 años, de don Antonio Poltronieri, estando en cama unas niñas de este mismo señor. En ese lugar hace falta un Dr. del Pueblo.

También se nos dijo que la Higiene no anda muy allá.

Turno

Los Rev. Franciscanos han hecho los trabajos concernientes al turno que tendrá efecto el 3 del corriente mes. Los preparativos prometen atraer la atención del público tanto en la víspera como en su día. En los programas figura lo más selecto de nuestra sociedad, y los principales gamonales de los pueblos. De su resultado se espera un óptimo producto.

Jefe de Tráfico

Algunos conductores de camiones de pasajeros, aprovechando la ausencia del jefe de tráfico, que tiene que ser indudablemente en horas de comida, admiten más pasajeros del número que pueden conducir. Se hace necesario que haya dos Jefes para que a falta de uno supla el otro.

Corresponsal.

Heredia

Gran sensación hubo en esta ciudad con la inesperada muerte del hermoso elefante del circo Atayde, ocurrida el sábado a las 6 p. m. El domador lo lloró amargamente.

Por ser el día de mañana miércoles el onomástico del querido amigo don Miguel Rodríguez, tenemos el grato placer de presentarle por adelantado nuestro cordial y atento saludo.

Corresponsal A.

Setiembre 28 de 1926

"el calavera"

¡Mañana aparece!

El le dirá cuán admirable es la

CAFIASPIRINA

cuando uno se traspasa o se "pasa en las copas." Alivia, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Lea lo que dice "el calavera." Verá qué simpático.



Viene de la primera página

detención preventiva en la sumaria que se le sigue por el delito de abigeato, se acordó declarar sin lugar dicho recurso.

—Se dió cuenta con el memoria de Andrés Rodríguez Solera, en que establece recurso de hábeas corpus contra la detención dictada por el Agente Principal de Policía de Bebedero, y leído el informe de éste en que dice que ordenó el arresto de Rodríguez por desobediencia y atentado a la autoridad a mano armada; y visto el informe del Alcalde de Cañas en que expresa que habiendo pasado a su conocimiento la sumaria contra Rodríguez por los delitos dichos, dictó auto de detención contra él, se dispuso declarar improcedente el relacionado recurso.

—Se nombró al señor Luis Calvo Gómez para escribiente propietario del Juzgado 1º Civil de esta provincia, en vez del señor Alfredo Sáenz Zumbado, quien pasó a otro destino.

—También fué designado por la suerte el conyuez Licdo. Isidro Marín Calderón para conocer, en la Sala 1ª de Apelaciones, de las diligencias de ejecución de sentencia de Rafael Angel Serra contra Teodoro Cervilla, en reposición del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelida, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago eyni n el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPasY Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA